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 明けましておめでとうございます。令和五年の輝かしい 

新春を迎えられ、謹んでお慶び申し上げます。年頭にあた 

り皆様のご健康とご多幸を心よりお祈りいたします。本年 

もどうぞよろしくお願い申し上げます。 

 さて、令和二年から続いておりますコロナ禍は、新しい 

年に入りましても終息の見通しはたたず感染拡大防止対策 

を講じながらの事業展開が予想されるところであります。 

 当コミュニティ会議では、このような状況の中でも昨年はコロナ禍の対策を講じつつ事業

の推進を図ってまいりました。 

道路安全施設の整備、新堀の名所旧跡案内板の設置、米田くんに隣接し皆様が利用する木製

階段（遊歩道）の継続取替整備、石鳥谷大橋接続花壇の植栽管理、敬老のお祝い記念品の訪

問贈呈、文化祭展示部門の開催、新堀地区防災訓練の実施さらに在京石鳥谷町人会の総会・

親睦交流会が東京で三年ぶりに開催され、新堀ふるさとさんさ会の皆さんによる踊りをご披

露し、たいへん感動され喜んでいただきました。 

各自治公民館や各団体組織でも創意工夫されながらそれぞれに特徴あるいろいろの事業に取

り組まれました。 

 さて、新しい年を迎えてもコロナ禍は続き制約されながらの生活になると思いますが、一

日も早く地域の皆様が笑顔で語り合える日が到来することを願っております。 

 今年もこのような状況の中ではありますが、花巻市から管理を委託されている振興センタ

ーとふれあいセンターを皆様が使い易いように管理しながら、いろいろの活動や情報も「コ

ミュニティだより」でお伝えし、当会議の事業も例年どおり計画を立て、実施可能なものは

積極的に取り組んでまいります。 

 役員、事務局員がいちがんとなって進めてまいりますので、どうか今年も今まで同様に変

らないご支援ご協力をくださいますようよろしくお願い申し上げます。 

 本年が皆様にとりまして、コロナ禍に打ち勝ち、明るい年になりますようにご祈念申し上

げ、年始めのご挨拶とさせていただきます。 

 

 

年頭のご挨拶 

 

新堀地区コミュニティ会議 

会長 髙 橋  公 男 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年の年頭に当たり、謹んでご挨拶を申し上げます。 

昨年は、コロナ禍やロシアによるウクライナ侵攻、原油 

価格・物価高騰など、全国的に閉塞感が漂う中、岩手県で 

は小林陵侑選手の北京オリンピック金メダルから始まり、 

佐々木朗希選手の完全試合、そして大谷翔平選手の２桁 

勝利・２桁本塁打達成など、岩手県出身者の活躍が県民を 

元気づける１年でした。 

一方、新型コロナウイルスは、感染力の強いオミクロン 

株が猛威を振るい、８月下旬をピークとした第７波、そして 11 月には第７波を超える第８波が到来

するなど、県内でも感染が広がりましたが、皆様におかれましては感染対策の徹底やワクチン接種な

ど、ご協力をいただくなど感謝申し上げます。 

今年は東日本大震災津波から 12年を迎えます。 

この間、復興に携わった全ての方々の努力により、目を見張るような復興を果たしてきましたが、

引き続き、こころのケアや新たなコミュニティ形成、教訓の伝承・発信などに取り組んでいかなけれ

ばなりません。 

一方、将来、発生が予想される巨大地震津波に備え、自助、共助、公助を組み合わせて犠牲者ゼロ

を目指す基本的な方向に基づき、市町村や県民、関係団体等とともに全力を挙げて対策に取り組む必

要があります。 

特にも、今年６月には天皇皇后両陛下の御臨席のもと、高田松原津波復興祈念公園で第 73 回全国

植樹祭が開催されます。 

岩手の豊かな森林環境を国内外の皆様に実感していただき、森林環境の保全や森林がもたらすグリ

ーン社会の実現に向けた機運を盛り上げていかなければならないと思っております。 

「新堀地区新年の集い」の場で皆様と直接お目にかかることができず、残念ではありますが、私も

これまで以上に皆様の生活と健康を守り、社会･経済活動を支える取り組みに全力で当たってまいり

ますので、引き続き叱咤激励を賜りますようお願い申し上げます。 

今年は「卯歳」。 

「卯」は穏やかで温厚な性格であり、その飛躍する姿から「飛躍」「向上」の象徴として親しまれて

おります。 

年頭に当たり、皆様にとりまして「卯歳」にふさわしい一年となりますよう心からお祈り申し上げ

ます。 

 

 

 

岩手県議会議員 

佐々木  順 一 

年頭のご祝辞 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 新年明けましておめでとうございます。年頭にあたり、 

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。 

 新堀地区の皆様におかれましては、昨年中もひとかたな 

らぬお力添えを頂き、誠にありがとうございました。深く 

感謝申し上げます。本年もよろしくお願いいたします。 

昨年は、年明けからオミクロン株の発生により、一昨年 

以上に新型コロナウイルスの感染が拡大。オミクロン株対 

応ワクチン接種の開始など、一定の対策のもとに社会経済活動を行うウィズコロナの生活へと移行が

進んでおりましたが、年末にかけ感染者も増加傾向にあることから本年も引き続き可能な対策をして

いくことが必要であると感じております。 

また、２月に勃発したロシアのウクライナ侵攻に起因して、原油や物価が高騰し、経済や私たちの

生活も大きな影響を受けた一年でございました。 

 当市におきましては 7月に市議会議員選挙が行われました。コロナ禍のなかで大勢の方に集まって

いただくことが難しい状況でございましたが、皆様の多大なご支援を頂き、私も初当選を果たすこと

ができました。 

９月には改選後初となる９月定例会が行われ、その後の１２月定例会では初の一般質問の機会も頂

き、「奨学金制度」、「奨学金返還補助制度」に関して質問を行いました。 

少子高齢化、生産年齢人口の減少が進む中で、若者世代の県外流出、担い手不足の声が花巻市にお

いても上がっております。こうした問題に対応していくためにも現状にあった取り組みを実施してい

く必要があるとおもっております。 

このまちに住んで良かったと思えるようなまちづくりにどう取り組んでいくのかということをこ

れからも皆様とともに考え、努力をして参りますとともに、今年は昨年以上に皆様ともっともっと顔

を合わせてお話を伺える一年として参ります。 

どうか今年も一層のご指導とご協力を賜りますようお願い申し上げますとともに、本年が皆様にと

りましても幸せの多い一年でありますようお祈り申し上げ、私の新年のあいさつといたします。 

 

花巻市議会議員 

小森田  郁 也 

令和 5 年の年頭を迎えての祝辞 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年新堀地区新年の集いが中止となりました 

令和５年新堀地区新年の集いは、新型コロナウイルス感染拡大防止のためやむを得ず中止といたしまし

た。 

しかしながら開催当時を思い返し懐かしみ、今後への期待が持てますよう下記にコロナ禍前の令和２年

１月 12 日（日）、新堀振興センター講堂を会場に開催された令和２年新堀地区新年の集いの記録写真を掲

載いたしますのでご覧ください。 

こちらの写真以降は新型コロナウイルス感染拡大防止により一堂に会しての新年の集いは開催できてい

ない状況ではありますが、来年度以降このような盛大な集いが開催できるように願っております。 

 

令和２年１月 12 日（日）の令和２年新堀地区新年の集いにはご来賓、一般参加者の方々等合わせて

102名が参加しました。オープニングの千刈田神楽保存会の皆様による演舞「御神楽奏上、権現舞」のご

披露の後、髙橋公男新堀地区コミュニティ会議会長が花巻市市勢功労者表彰受賞報告を兼ね挨拶を行い、

上田東一花巻市長代理八重樫和彦石鳥谷総合支所長、佐々木順一岩手県議会議員からご祝辞を賜りまし

た。その後、新堀地区コミュニティ会議会長へサプライズでお祝いの花束と贈り物が贈呈され、瀬川義

光花巻市議会議員による乾杯が行われました。懇親会では参加者同士が新年に向けての抱負や、日頃の

話題を語り合い、髙橋修新堀地区コミュニティ会議顧問による御被楽喜まで終始和やかに行われました。 

【令和２年 新堀地区新年の集い】 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

『囲碁・将棋の日』を下記のとおり実施いたしま

す。ふるってご参加ください。 

日時・場所：令和５年２月１日（水）午前 10時～

新堀振興センター 会議室 

参加費・持ち物：無料、マスクをご持参ください。 

参 加 申 込：当日の参加申込も受付けますが、準備 

のためなるべく１月 27日（金）まで

に新堀地区コミュニティ会議（電話/

ＦＡＸ４５－３７３０）まで電話か直

接お申込ください。 

その他  ：自宅での検温と利用時のマスクの着用

をお願いいたします。 

囲碁・将棋の日を開催します 
 

 令和４年 12月 27日（火）に箱崎由利子さんを講師

にお迎えし延べ９名が参加し、生け花・フラワーアレ

ンジメント講座を開催しました。 

新型コロナウイルス感染症対策をとりながらの開催

とはなりましたが、思い思いに飾られた花の可憐さに

心が和み、ひとときの癒しの時間となりました。 

 

「生け花・フラワーアレンジメント
講座」を開催しました 

４月 総会 

今年度これまでに実施した主な活動の記録写真を下記に掲載いたします。今年度は新型コロナウイル

ス感染拡大防止の観点から、止むなく事業の縮小や中止をいたしましたが、そうした状況の中において

も地域の皆様のご協力をいただきながら、事業を実施することができました。ご協力いただいた皆様、

ありがとうございました。今後も諸般の事情を鑑みながら事業を実施してまいりますので、ご支援ご協

力をよろしくお願いいたします。 

５月、６月、７月 石鳥谷大橋花壇植栽等 

８月 役員会 ９月 敬老のお祝い 
   写真撮影 

11月 イルミネーション 
11月 在京石鳥谷町人会 

総会・親睦交流会 11月 新堀地区文化祭 

10月 戸塚森遊歩道 
（階段）敷設整備 

11月 ふるさと大学 

10月 防災訓練 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

   

 

 

 

 

よろず掲示板 
 

お問い合わせ 花巻北消防署 

（４５－２１１９） 
 

「カセットこんろ・カセットボンベ使用上の注意」 

 

この「よろず掲示板」は、各機関から情報をお寄せいただき、掲載しているものです。 

ご不明な点や、詳細については該当機関にお問い合わせ下さるようお願いします。 

 冬本番を迎え、寒さがより一層厳しくなってきました。これからの季節は、暖房器具等の火気使用

も増え、さらには空気が乾燥し火災が増加する傾向にあります。そんな中、温かい鍋や焼肉など食事

を便利に楽しめるカセットこんろ・カセットボンベですが、誤った使用は火災やケガ、事故につなが

る恐れがあります。そこで正しい使用方法を今一度見直してみましょう。 

カセットこんろ・カセットボンベ使用上の注意点 

・電磁調理器上で使用しない 

・調理以外の用途に使用しない 

・石綿やセラミック付きの魚焼き器を使用しない 

・２台以上並べて使用しない 

・テントや車内で使用しない 

・ストーブやガスこんろの近くで使用しない 

・ボンベを４０度以上になる車内に置かない(夏季) 

・ガスの再充填をしない 

・こんろに指定されているボンベを使用する 

・カセットボンベは表示通り正しくセットする 

・カーテンや壁等から離してカセットこんろを使用する 

・大きな調理器具は熱がこもり、カセットボンベが爆発する恐れがあるため使用しない 

石鳥谷交番 1月 10日は「110番の日」 

クリスマスお遊戯会にフラガールがやってきました。  みん

なとっても可愛いでしょう！！この他にも子ども達がそれぞ

れに可愛い衣装を着て、表情豊かに踊ったり、歌ったりし、見

ている皆を楽しませてくれ、保護者の皆様と子どもの成長を喜

び合うことが出来ました。                 

卯年も子ども達と一緒に元気に過ごして参りたいと思いま

す。 

【110番は緊急通報用ダイヤル】 
110番は、「たった今、事件や事故が起きた」、「犯人は逃げたばかり」など、緊急ですぐに警察官に

来てほしい事件や事故の受付電話です。 
いたずら通報は、急いで警察に来て欲しい方への対応を妨げます。 
【110番をかける時の「６つのポイント」】 

 110番をかける時は、次のことを、あわてずに落ち着いて話してください。 
①  何があったか～「どろぼう」、「交通事故」、「けんか」など 
②  どこで～「市町村名」、「番地」、「近くのお店・学校・家など目印になる建物」など 
③  いつごろ～「たった今」、「５分くらい前」など 
④  犯人は、相手は～「そこにいるのか」、「人数」、「顔」、「服」、「車のナンバー・色」など 
⑤  今、どうなっている～「その場の様子」、「ケガ人の状態」など 
⑥  通報したあなたについて～「住所」、「名前」、「電話番号」など 

お問い合わせ先：石鳥谷交番 
TEL：０１９８－４５－２１３４ 
 ４５－２１１９ 

花巻北消防署 

新堀保育園    

＜行事予定＞ 

１/16（月）身体測定（５・０歳児） １/17（火）身体測定（４・３歳児） 

１/18（水）身体測定（２・１歳児） １/19（木）英語であそぼう（５・４歳児） 

１/24（火）お店屋さんごっこ・おにぎりの日  １/27（金）誕生会 

２/１（水）安全の日 ２/３（金）豆まき集会・おにぎりの日 ２/４（土）避難訓練 

２/13（月）身体測定（５・０歳児） ２/14（火）身体測定（４・３歳児） 園開放なかよし広場 

２/15（水）身体測定（２・１歳児） 
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新堀小学校     

１１月１８日（金）、芸術家派遣事業としてポリネシアンダン

スを鑑賞しました。ダンスを披露してくださったのは、レイモ

ミ小野フラスクールの３人のダンサーです。この日は朝から冷

え込んだのですが、気分は常夏。子どもたちは初めて見る様々

なテンポのダンスと色鮮やかな衣装の魅力にすっかり引き込

まれました。また、振り付けの意味を学んだり、ダンスの体験

をしたりして、異国の文化にもふれることができました。 

 

花巻市社会福祉協議会    

 

＜3 学期の主な予定＞ ※今後の感染状況によっては、予定を変更することがあります。 
            予めご了承ください。 
１月１９日（木） ３学期始業式       ２月２２日（水） 新入生保護者説明会 
１月２７日（金） ２～３年スケート教室   ２月２８日（火） ６年生を送る会 
２月 ３日（金） ４～６年スキー教室    ３月１６日（木） 修了式 
２月１０日（金） 第３回学習参観日     ３月１７日（金） 卒業式 

 このたびは、令和 4年 11月 12日（土）に開催いたしました石鳥谷地域福祉バザーに、多くの皆さまの
ご寄付を賜り、誠にありがとうございました。 
 おかげをもちまして、晴天にも恵まれ、多くの方にご来場をいただき、盛況のうちに終えることができ
ました。 
 これもひとえに、石鳥谷地域の皆さまのご支援のおかげと深く、感謝いたしております。 
 つきましては、地域住民の皆さまから提供されたバザー用品の販売益金は、交流やつながりを目的とす
る石鳥谷地域内の様々な地域福祉活動の財源に充てられます。 
 今後とも、何卒皆さまのご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。 

花巻市社会福祉協議会石鳥谷支部 支部長  伊 藤 浩 司 
 

 

【花巻市社会福祉協議会石鳥谷支部からのお知らせ】 

 

１２月１１日（日）新堀小学校体育館にて、新堀地区民２８名（児童１４名、児童保護者１４名）が
参加し「第１回 新堀親子スポーツ大会」を開催いたしました。 
例年、「新堀地区卓球大会」を開催していましたが、今年から誰でも参加しやすい競技を実施すること

を目的として、上記スポーツ大会を企画し、その中で「ドッチビー」種目を選定して実施いたしまし
た。全９ゲーム（全体対抗、学年対抗、親子対抗）行い、皆さん白熱しながらも楽しみながら、交流し
ていただきました。 

 
 

新堀体育協会通信 

 12月１日から新たに花巻市民生委員児童委員になられた３名の方（２・７区担当佐藤由紀代さん、３・
４区担当畠山アツ子さん、４・５区担当佐々木さと子さん）に新堀地区コミュニティ会議会長からコミ
ュニティ会議委員の委嘱状が交付されました。３名の方は福祉部会に所属となります。 
これまでコミュニティ会議委員としてご尽力いただいた前花巻市民生委員児童委員さんに書面をお借

りしてお礼申し上げます。ありがとうございました。  

  新堀コミュニティだより（新年号） 
統 括 事務局長 佐々木久雄 
編集・構成 藤原 久美子 
表紙撮影 石川 永子 

 

新堀小学校の菅原校長先生 

より挨拶をいただき、 
また、選手として出場もして 
いただきました。 


